
マネジメントデザインマネジメントデザインマネジメントデザインマネジメントデザイン論論論論ⅠⅠⅠⅠ　　　　　　　　　　　　アンケートアンケートアンケートアンケート③③③③130426          ＜＜＜＜質問質問質問質問・・・・感想感想感想感想＞
図解でこの1年の大学生活を振り

返ったが、結構充実していたと思う。

図解にすると一瞬で言いたいこ
とが分かるので良いなと思った。

図解にすると見
やすく面白い。

大学生活を振り返って、今まで何を考え、行動してたか思い返すことが
でき、考えさせられた。毎日日記をつけ、来年もう一度作ってみたい。

先生が参考にしていた図
解などはあるのですか？

図解は表現が上手くなればな
るほど楽しいものだと思います。

今日もすごく楽しかった。来週お休みがさ
みしい。大学生活1年の図を書いて、振り
返りができ2年目も頑張ろうと思えた。

久恒先生と樋口先生が幼なじみだったことに驚いた。多摩大戦略
図を元にして、大学での学習計画を立てていきたいと思う。大学
生活の1年を振り返って書いた図解を、友達にプレゼンして説明

することによって、より図解がハッキリと理解できるような気がした。

図にすると、私のイメー
ジと違う事に気づきます。

“表現”という点において、人間が優れた

能力を持っていることが理解できた。

簡単に図で表現する
方法はありますか？

多摩大のカ
リキュラム
の図解は、
少しの解説
でよく理解
できた。

図にすると1年間の出来事がいろいろあったこ

とが分かった。他の人との違いが面白かった。

自分の1年を振り返ることがで

き、今年の目標が見えてきた。
マルで囲んだり、矢印でつなげることが
ポイントだということが分かりました。 図で表すと、普段考えない

つながりが見えてくる。

この連休中に図解を勉強してきます。

多摩大の講義を図解するとこんなにもスッキリ
するとは思わなかった。「○○を学びたいからこ
の講義を履修する」ということができそうだ。

マル・矢印のバリエーションを使い分けるこ
とで前回よりも分かりやすい図解が描けた。

大学生活1年目の図を書いてみたが、事柄を

並べただけになってしまう。理想は関連性を
考えてつないだりまとめたりすることである。

少しずつ図に興味がわいてきた。

図の中心に何をおいていい
のかわからなかった。次は大
小に気を付けて書こうと思う。

図を見つけたら、目を通していきたい。

図解がビジネスコミュニケーションになることに非
常に驚いた。図解を用いて社会で通用するコミュ
ニケーション能力を身に付けたい。図解で振り返
り、今やるべきことが明確になり、有意義だった。

図解で細かい感情を表
現することはできますか？

「マル」や「矢印」の形やバリエーションを変え
るだけで多彩な表現ができることが分かった。

図解の書き方のプリント
があり、前回よりもすらす
ら書けた。アンテナを張り
巡らせることで深く知りた
い。

大学生活を図にして分かったこ
とは、遊んでばかりいるというこ
と。学びの面にも力を入れるべ
きという改善点が浮かんできた。

1年ごとに図を書くのも楽しそうだと思いました。

図解は一つのことからた
くさん膨らむなと思った。

「努力しない人は愚痴を言い、努力する人は
夢を語る」プレホームゼミの久恒先生の授業
からこの言葉を聞いていて、胸にひびきます。

大学生活の1年を図解し、自分自身の学びがどのように関連してつながっている

のかをはっきり把握することができました。大学での学びの計画を図に書き出す
ことによって、こんなにもはっきりと浮かび上がるとは思いませんでした。学びを
一つの言葉に要約して表現することもでき、自分の志とそれに向けてのアプロー
チの仕方（計画）が明確になり、図解を書くことの大切さを実感しました。

自分の方向性が一目で分かるようになった。
他人の図を見てそれぞれ個性があることが
分かる。図解からコミュニケーションがある。

図解は、テーマ設定が重要

やっと図解の電波がたってきたと思
います。小論文を書くのが嫌になる
くらい、図解が分かりやすい！

何と何が関連しているか分かり、将来ど
のようにつながっていくか見つけられた。

だんだん図解が楽しくなって
きたが、深くやると難しくなっ
てきた。休みを有効活用する。

たくさんのパター
ンの図解を、書け
るようになりたい。

図解は基本形を知っておけば、矢
印が広がるし連想させていくことが
楽しくなってくることが分かった。

図で書くことによって、
あやふやだった出来
事を理解できた。

普通の勉強も図解をかき
ながらすると、集中力も
上げられると思いました。

書いた図に先生からアドバイ
スなどもらえたら嬉しいです。

久恒先生の図
解を尊敬した。

大学1年で、自分

は後悔より良かっ
た方が多かった。

うまく書くコツはありますか？

マルの使い方は自由
でいいのですか？

図解を学ぶだけではなく、自分を
見つめ直し、考えることができる
ので一石二鳥のように感じます。
子供のころの樋口先生の印象を
教えてください。

久恒先生が樋口先生と昔か
らの知り合いに驚いたと同時
に、人生とは何があるか分
からないものだなと思った。

図の基本形と拡散、集中な
どの方法を学び図解の基礎
を学べたので良かった。
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今年は充実した図が描
けるような一年にしたい。

アンテナが少しずつ立っ
てきている気がする。

図で表すと一目で関係を知ることがで
きる。話では通じにくいことも図にして
表し、相手に理解しやすいようにしてい
く。授業で多く吸収していきたいと思う。図に表すと自分の中で整理し

ながら理解することができる。
私の大学生活を図解して、ほとんどが勉強だった。グ
ループワークやディスカッションなど意見を主張し合い、
発言力やコミュニケーションが取れて良い勉強になった。

発表したとき、人それぞれ個性
のある図解で、もっと他の人の
図解も見たいと思いました。

図解を書く上で、そのことについてきちんと理解してお
くことが大切だと学んだ。図解は、やっていて楽しい！

図解の習慣を身に付けることは面白いと思った。普通にスケジュー
ルを作るよりも、一つのことから広げていったり、周りのものから一
つのことに集中させたり、自分のやりたいことを明確化できる。

皆の人生観のようなものが見えて面白かっ
た。その人の欲求が見え隠れしました。

図解するとコミュニケーショ
ンがうまくいくことに驚いた。

もっと自分のことを
知りたいと思った。

今回書いた図解は、今までの中で自信作で
した。時系列でまとめるという方法で書いて
みたところ、立体的に図解を理解できました。

多摩大学の戦略図は図解にしてあるのでとても見やす
いし、ほぼ一目でカリキュラムを理解することができる。

とても集中して書けた。

現代の志塾の図解を見るととても分かりやすく、「アジア・ユー
ラシアダイナミズム」がとても大切になっていく事がわかる。図
解を書くときは色を使い分けたり、ギザギザをつけるとよい。図
解にまとめてみると思っている以上に多くの人と出会っていて
驚いた。頭で考えるより図解にして分かることがたくさんある。

図解を学んで損
はないと思った。

完成した図は、図では
なく、箇条書きだった。

図を書くコツが詳しく学べて良かっ
た。関連づけて図を書くのがコツ。

大学４年間で自分の図解
がもっと充実したものにな
るといいなと思いました。

見た目や口だけでなく実力のある人になりたい。自分でコツをつかめるようになった気がします。

図解を自分で書いてみて、先生がいかに図解のプロだと
いう事が分かりました。やはり、経験が大切だと思います。

戦略の重要さを知った。

1年で成長した部分、ダメになっ

てしまった部分が分かった。

図を書くのにだんだん
慣れてきた気がする。

戦略のサンプルを見て、図
の書き方が分かってきました。

図解の基本を学んだ。先生の図解はジャン
ルごとに科目などが書いてあり、ぱっと全
体を見るだけでとても分かりやすかった。

しっかり計画を立てて、日々す
ごしていきたいと思いました。

図解のことがやっと
好きになれそうです。

図解のアンテナを立てるようになりました。
休みの使い方を改めようと思いました。

多摩大戦略図の見方、説明を受けて、
図解のアンテナが少し立った気がし
ます。図を書くコツがわかりました。

久恒先生のお話は聞
いていて面白いです。 久恒ゼミの子を見て、

必死にやりました。
図のすごさ
を感じれた。

この一年が薄い内
容だなと感じた。

多摩大の戦略図がとても道筋が通っていて
とても分かりやすいものでした。自分もこの
ように上手く図解を書いていきたいです。

文章で書いていると途中でつまっ
てしまうことがあるが、図解では
スラスラと書けるので楽しい。

反省すべき点がたくさん
見れて良かったと思った。

図解を使うことによって、複雑になってしまっている記憶や出来事を書き出すこと
が簡単にできるようになった。書き出した出来事から関連性をつなぎ合わせ、現存
のどの部分にその事柄が影響しているかを知ることが可能となった。改めて図解
の必要性と利便性を確認することができた。毎回がとても新鮮で楽しい講義です。

大学生活を振り返って図に表し、これから図
に書ける内容を増やす良い機会となった。

図解はやはり難しい。

プリントをもらって、より
図解のことが分かった。

図解の組み立てが分かってきた。”カテゴリー”にくくっ

ていき、矢印で結び、補足の言葉を足すとうまくいく、
そのカテゴリーのくくり同士などで結ぶこともあるため、
どの範囲でくくるかが重要なのだと感じた。

神様と昔知り合いだと
いうのは驚きました。

少しだけ現代の志塾
の仕組みを知れた。こ
れから全てを理解でき
るようになりたい。

去年はあまり充実していなかっ
たんだと改めて理解した。

連休のため次回の授業まで時間があいてしまうが、ア
ンテナをはってブランクができないように努めたいと思う。

多くのバリエーションを覚えて、
今後の講義に活かしていきたい。

前の授業より図が書けるようになった。
次はマルを使い分ける様になりたい。

書きたいことは沢山あるが、
何を書き、何をはぶくか悩む。

色付け（黒）をすることで大変見やすくなった。線の太さ
など図解を書く上で「分類」することが重要だと感じた。

樋口先生から文章、久恒先生から図解表現。両
方身に付けることができたら良いな。と思いました。

入学したての頃を思い出し、初心がよみがえった。
この気持ちを忘れずに頑張っていこうと思います。


